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ПВ ПВ ЛУЧШИЕ ИНИЦИАТИВЫНА БЛАГО РОДИНЫ

– Что повлияло на Ваш выбор 
региона и вуза? Как известно, Хан-
ты-Мансийск и Санкт-Петербург 
находятся на одной параллели и в 
этом смысле являются городами-
побратимами. Чувствовали ли Вы 
схожесть в характере городов?

– На выбор региона и вуза по-
влияла судьба, по-другому и не ска-
жешь. Учась в 9 классе Половинкин-
ской средней общеобразовательной 
школы, я принял твердое решение, 
что после окончания школы буду 
поступать в вуз в Санкт-Петербурге. 
Этот город с детства ассоциировал-
ся с величием России, с ее историей, 
русской культурой, с разводными 
мостами и белыми ночами. Для меня 
Санкт-Петербург – город надежды 
и романтики. Да, в нашем регионе 
тоже наступают белые ночи, так как 
мы находимся на одной параллели, 
но мне всегда хотелось увидеть «ис-
тинные» белые ночи, под покровом 
которых прогуливались по улицам 
Северной Пальмиры литературные 
гении, исторические персонажи. 
Предвкушение прикосновения к не-
кой тайне будоражило мое вообра-
жение! 

После сдачи выпускных экза-
менов за 11 класс мне позвонили 
из Югорского государственного 
университета, спросили о моих 
планах и (о, чудо!) предложили при-
ехать в город Ханты-Мансийск для 
подачи заявления на обучение в 
Санкт-Петербург в Герценовский 
университет по направлению «Куль-
турология». Это был целевой набор. 
Так случилось, что мои мечты стали 
воплощаться в жизнь!

– Поступив в Герценовский 
университет, Вы сразу же пла-
нировали после его окончания 
вернуться в родное поселение с 
романтичным названием Поло-
винка? Наверняка были предло-
жения поступить в аспирантуру, 
связать свою карьеру с препода-
вательской деятельностью…

– Я знал, что обязательно вернусь 
домой. Будучи студентом, думал о 
том, как в нашем родном поселении 
можно воплотить новые идеи, кото-
рые возникали зачастую благодаря 
очень насыщенной и интересной 
студенческой жизни.

– Когда к Вам пришло решение 
баллотироваться на ответствен-
ный пост? Какие результаты Ва-
шей работы можно заметить уже 
сейчас?

– Это может показаться смеш-
ным, несерьезным, но решение 
баллотироваться я принял еще в  
7 классе. Многое хотелось поменять 
в поселке. Часто задумывался над 
тем, почему у нас не отремонтиро-
ваны улицы, не засыпаны канавы, ко-
торые годами оставались головной 
болью для жителей, нет нормально-
го освещения улиц, так что страшно 
вечером выходить на прогулку; му-
сорные свалки растут как на дрож-
жах… Хотелось, чтобы появились 

предпосылки для развития поселка, 
функционировали спортивные сек-
ции. Тогда, в подростковом возрас-
те, я мечтал о том, чтобы у жителей 
села Половинка были такие же воз-
можности, как и у жителей крупных 
городов. Многим может показаться, 
что это прозаические мечты. Но для 
меня всегда было очевидно: если 
что-то задумал, не размышляй, а де-
лай. 

И уже сегодня есть результа-
ты. В первый же год моей работы 
были отсыпаны и отремонтированы 
участки внутрипоселковых дорог, 
наш поселок перешел на светоди-
одное освещение – теперь и гулять 
вечером не страшно, и экономия  
ощутимая. Направили деньги на 
благоустройство, а округ выделил 
средства на евроконтейнеры для 
отходов, и теперь мусор не разлета-
ется, а надежно лежит в контейнере 
под крышкой. Я взял под свой кон-
троль и транспортировку твердых 
коммунальных отходов на специ-
альный полигон в город Урай, а не 
на местную свалку. Так что то, о чем 
мечтал в детстве в плане улучше-
ния качества жизни односельчан,  
осуществил!

– Помогает ли педагогическое 
образование и полученная в вузе 
специальность в административ-
ной и управленческой работе?

– Богатый опыт общения с самы-
ми разными людьми – от профессор-
ско-преподавательского состава и 
сокурсников до учеников во время 
педагогических практик – позволяет 
мне сегодня достаточно уверен-
но себя чувствовать и в работе со 
старшими коллегами. Да, знание пе-
дагогических технологий дает воз-
можность выстраивать стратегию 
действий для достижения целей, а 
знания в области психологии я во-
обще считаю незаменимыми для ру-
ководителя.

– Кто из преподавателей по-
влиял на Ваше профессиональное 
становление?

– В Герценовском университете 
очень опытный и прогрессивный 

педагогический состав. Многие пре-
подаватели в той или иной степени 
оказали влияние на мое становле-
ние. Конечно, хочется выделить Льва 
Николаевича Летягина с кафедры 
эстетики и этики. Он один из лучших 
педагогов на моем жизненном пути. 
Благодаря его лекциям я многое 
переосмыслил и понял, стал фило-
софски смотреть на жизнь. Ольга 
Геннадьевна Цыплакова, Вадим Геор-
гиевич Милков, Алиса Петровна Ва-
лицкая, Юлия Владимировна Лоба-
нова – эти имена всегда вспоминаю с 
теплотой. Культурологическая тема-
тика всегда мне была близка. Теперь, 
оказавшись в Санкт-Петербурге, 
имея возможность общаться и 

даже дискутировать с авторами из-
вестных монографий по искусству, 
культурологии, истории – моими 
наставниками – увлекся музейной 
практикой. За год посетил большую 
часть петербургских музеев, соста-
вил свой собственный рейтинг, в 
котором на первом месте оказались 
музеи с военной тематикой.

Тема блокады Ленинграда, обо-
роны города в годы войны не от-
пускает меня и сейчас. Знаю, что 
недавно в Ленинградской области 
открылся новый музей – диорама 
«Прорыв». Думаю, как только удастся 
приехать в Петербург, обязательно 
его посещу.

– В Кондинском районе Ханты-
Мансийского автономного округа 
проходит акция «Навстречу По-
беде». Мы знаем, что Вы лично 
принимаете участие во многих 

патриотических программах. Рас-
скажите, пожалуйста, об этой сто-
роне Вашей деятельности.

– В конце января в селе Болчары 
был дан старт этой районной акции. 
Учащиеся средней школы провели 
экскурсию по выставке «Война в по-
лотнах великих художников», затем 
на торжественной линейке откры-
ли дневник оборонно-массовой и 
спортивной работы, посвященный 
Дню защитника Отечества. Школь-
ному музею было присвоено имя 
ветерана Великой Отечественной 
войны Василия Павловича Слобод-
скова, проработавшего директором 
школы 27 лет. Верю, что патриотизм 
воспитывается благодаря таким ак-

тивным программам. Хочется видеть 
горящие глаза детей, которые при-
нимают участие в патриотических 
мероприятиях не «для галочки», а, 
как говорится, по зову сердца; вме-
сте с ними вспомнить о тех страш-
ных событиях войны, передать под-
растающему поколению трепетное 
отношение к истории и не допустить 
ее искажения. 

Я вспоминаю свои студенческие 
годы, когда мы с друзьями 9 мая 
обязательно выходили на Невский 
проспект чествовать ветеранов, а 
вечером шли на салют. Эта непере-
даваемая атмосфера праздника, 
который объединяет разные поко-
ления, дорога мне. Хочу, чтобы и для 
современных школьников нашего 
поселения военная тематика была 
интересна и важна. 

– В Герценовском университе-
те у студентов есть много возмож-
ностей развивать свои таланты, 

участвовать в интересных про-
ектах, заниматься внеурочной 
деятельностью. Удалось ли Вам 
воплотить и развить какие-либо 
идеи из студенческой жизни в 
родном поселении?

– Я всегда любил заниматься 
спортом, имею II разряд по волей-
болу. В альма-матер участвовал в 
студенческих соревнованиях, по-
сещал спортивные секции. Когда 
стал мэром, решил привлечь в наш 
поселок какую-нибудь спортивную 
организацию. Так в Половинке нача-
ла работу общероссийская физкуль-
турно-спортивная общественная ор-
ганизация «Федерация Кёкусин-кан 
каратэ-до России». Несколько раз в 
неделю специалисты из города Урай 
приезжают к нам и проводят занятия 
для детей. И это только начало: в пла-
нах создать сеть спортивных клубов. 
Наша автономная некоммерческая 
организация «Культурно-туристи-
ческий центр «Половинка Югры» 
подала заявку на грант Губернатора 
Ханты-Мансийского автономного 
округа – Югры с проектом «Трена-
жерный зал на селе». Ждем! Надеем-
ся, грант будет наш! 

В 2020 году Половинкинской 
школе, где я учился, исполняется 
15 лет. На этот скромный юбилей 
я подарил родной школе большое 
волейбольное табло с дистанцион-
ным пультом управления. Помню, в 
школьные годы счет игры записыва-
ли на бумаге, а хотелось, чтобы все 
было, как на настоящих соревнова-
ниях. Теперь сбылась мечта ребят – и 
моя.

– Вы принимали участие в 
онлайн-конференции на тему 
«Ценностные ориентации и жиз-
ненные стратегии молодежи в 
Ханты-Мансийском автономном 
округе с учетом национальных 
целей и стратегических задач раз-
вития Российской Федерации». 
Какая основная идея была отра-
жена в Вашем выступлении?

– Я хочу сказать всем тем ребя-
там, выпускникам, которые стоят на 
распутье: где найти себя, свое место 
в жизни? Ехать ли покорять большие 
города или найти себя в родном го-
роде, поселке? Россия – страна воз-
можностей! Жить – значит действо-
вать! Начни с малого, иди к своей 
мечте, и ты увидишь, как она придет 
навстречу к тебе!

ЖИТЬ – ЗНАЧИТ ДЕЙСТВОВАТЬ
Выпускник Герценовского университета Алек-
сандр Старжинский занесен в Книгу рекордов 
России как самый молодой мэр. В 24 года он по-
бедил на выборах в родном сельском поселении 
Половинка Кондинского района Ханты-Мансий-
ского автономного округа – Югры, в котором, по 
статистике, средний возраст жителей составляет 
34 года. Закономерно: в одном из самых молодых 
регионов России – самый молодой глава.

Александр любезно согласился ответить на вопро-
сы корреспондента газеты «Педагогические ве-
сти» и рассказать о своем восхождении на админи-
стративный Олимп.

Екатерина Калакуцкая, 
 корреспондент «ПВ»

Сейчас в Герценовском 
университете восемь 
студенческих отрядов: 
археологический от-

ряд «Ворон», строительный отряд 
«Рубеж», отряд проводников «Ро-
мантик», а также педагогические 
отряды «ИнКор», «Кислород», «Ма-
эстро», «Друг» и «Персик». Каждое 
лето ребята выезжают на трудовые 
сезоны: трудятся на стройках, в ар-
хеологических экспедициях и дет-
ских лагерях. В течение учебного 
года они также ведут насыщенную 
студенческую жизнь – участвуют в 
творческих конкурсах, благотво-
рительных акциях и спортивных 
соревнованиях, проводят песен-
ные встречи и выезжают на весен-
нюю трудовую вахту.

«Наш штаб достаточно вырос 
за последнее время. Наша основ-
ная специальность – это всё-таки 
педагогические отряды, так как 
РГПУ им. А. И. Герцена – педаго-
гический вуз, и для студентов это 
очень хорошая возможность при-
менить теоретические знания 
на практике, сделать своё лето 
очень ярким и незабываемым. 
Также у нас есть крутые про-
фильные отряды: проводники, 

В холле перед Голубым 
залом шумно, многие 
взволнованы, но повод 
для волнения – это не 

очередной предстоящий экзамен 
или отчетный концерт.

– Сколько весите?
– 53…
– Извините, Александр Михай-

лович очень строг, и у нас очень 
точные весы…

Девушка разочарованно разво-
рачивается и уходит. Но правила 
есть правила: Александр Пустыль-
ник, заведующий выездной брига-
дой №1 Городской станции пере-
ливания крови Санкт-Петербурга 
не допускает к сдаче крови тех, 
чей вес меньше 55 килограммов и 
у кого есть медицинские противо-
показания. Лишь около трети из 
более чем ста желающих будут 
допущены к этой ответственной 
процедуре. Те, кто около полу-
часа назад успешно прошел ме-
досмотр, уже восполняют силы 
горячим чаем, заботливо разли-
тым волонтерами.

«Я сдавала сегодня кровь впер-
вые, но мне было совсем не страшно, 
ведь мой дедушка был донором, –  
говорит студентка факультета безо- 
пасности жизнедеятельности Ок-
сана Напылова. – Мне всегда было 
интересно попробовать себя в до-
норстве, а от знакомых я знаю, что 
здесь проверенное место, так что 

ТРУДИТЬСЯ И ТВОРИТЬ ВМЕСТЕ

строители, археологи. Для сту-
дентов это возможность посмо-
треть мир и попробовать себя», – 
рассказала командир Штаба Сту-
денческих отрядов Ася Рачеева.

Методист штаба Снежана Пав-
лова также считает, что студотряд 
открывает множество возмож-
ностей: «Отряды – наша большая 
любовь, а ещё площадка для на-
шего развития и самореализации 
в качестве вожатых, проводников, 

строителей, археологов. Здесь 
можно выбрать практически лю-
бое направление и пообщаться с 
множеством интересных людей».

Герценовцы, которые заинте-
ресовались движением и решили 
присоединиться к отрядам, смогли 
окунуться в атмосферу отрядной 
жизни, придя на большой концерт, 
открывшийся зажигательным тан-
цевальным флешмобом. Каждый 
из отрядов представил творче-

ский номер: танцы, песни, неболь-
шие сценки-эпизоды о трудовом 
сезоне.

Многие студенты считают, что 
отряд не просто даёт возможность 
путешествовать по стране во вре-
мя трудового сезона и знакомить-
ся с единомышленниками, но и 
дарит массу возможностей для 
самореализации. Боец стройотря-
да «Рубеж», магистрант факульте-
та географии Александр Егоров 
рассказал: «Благодаря отряду я 
получил дополнительную профес-
сию. Ещё участие в трудовой дея-
тельности способствует развитию 
творческого и спортивного потен-
циала. У нас проходит множество 
различных конкурсов, соревнова-
ния по футболу и баскетболу – всё 
это помогает раскрыть себя».

В День российских студен-
ческих отрядов в Герценовском 
университете прошел бал студен-
ческих отрядов Санкт-Петербурга. 
К этому торжественному событию 
участники готовились заранее, 
посещая репетиции и разучивая 
бальные танцы.

В тот же день в РГПУ им.  
А. И. Герцена стартовали Школы 
вожатского и археологического 
мастерства, а чуть позже присо-
единились к обучению будущие 
проводники и строители, чтобы 
летом применить новые знания во 
время трудового сезона.

у меня даже не возникло вопроса, 
где сдавать кровь в первый раз». 
Оксана чувствует себя отлично и 
обязательно придет на следующий 

ЛИЛИЯ РАДЗИВИЛОВА,  
ВОЛОНТЁР ДНЯ ДОНОРА,  
СТУДЕНТКА РГПУ ИМ. А. И. ГЕРЦЕНА:

«Я помогаю на Дне донора в своём вузе уже третий 
год. Волонтёрская деятельность мне по душе, потому 
что это отличный шанс познакомиться с новыми инте-
ресными людьми, такие знакомства всегда приносят 
пользу. Также я люблю наблюдать за процессом из-
нутри – быть не гостем, а организатором, привносить 
что-то своё в университетскую среду и видеть, как 
она устроена. Кроме того, это отличная возможность 
пополнить своё портфолио за счёт грамот, ну и повы-
шенная стипендия – это приятный бонус. Мой факуль-
тет расположен не в центральном кампусе, поэтому я 
с удовольствием использую любую возможность по-
бывать здесь, чтобы получить эстетическое удоволь-
ствие от парадных залов и красивых видов снаружи».

НАШ ДОЛГ

День донора в Герценовском уни-
верситете.

Сокурсница Оксаны София Ге-
расимова, обладатель редкой тре-

тьей группы крови, как раз из тех, 
кто уже участвовал в донорской 
акции в Голубом зале. «Я знаю, что 
первая и вторая группы крови – 

довольно распространённые, а 
третья часто бывает в дефиците… 
Именно поэтому чувствую своим 
долгом быть донором». Для Софии 
донорство не повод для гордости, 
она воспринимает это как долж-
ное.

Кровь сдают не только студен-
ты, но и преподаватели и сотруд-
ники Герценовского университета. 
Для Александра Пустыльника это 
добрый знак: «Воспитание начина-
ется с себя – и это очень здорово, 
что преподаватели подают своим 
студентам хороший пример, стано-
вясь донорами».

Героем может стать каждый –  
не просто слова, а девиз Дня до-
нора РГПУ им. А. И. Герцена, кото-
рый ежегодно проводится в Голу-
бом зале в конце зимы и осенью 
при поддержке Фонда доноров 
Санкт-Петербурга. Этот год не стал 
исключением – в феврале у герце-
новцев снова появилась возмож-
ность безвозмездно сдать свою 
кровь во благо здоровья и жизни 
других людей.

Кровь и ее компоненты, заго-
товленные сотрудниками Город-
ской станции переливания крови, 
после акции в Голубом зале Герце-
новского университета отправятся 
в медицинские учреждения Санкт-
Петербурга.

Отрядная жизнь позволяет 
обрести новый опыт, зна-
ния и навыки, с пользой 
провести каникулы, най-
ти новых друзей и просто 
сделать университетские 
будни веселее. Бойцы сту-
денческих отрядов Гер-
ценовского университета 
провели Агитационный 
фестиваль и набрали но-
вичков в свои ряды. Завер-
шилась агитация большим 
концертом в Колонном 
зале Студенческого дворца 
культуры.

Анна Смирнова,
корреспондент «ПВ»

Елена Новосельцева, 
корреспондент «ПВ»

В день годовщины полного освобождения Ленинграда 
от фашистской блокады преподаватели, студенты и 
сотрудники РГПУ им. А. И. Герцена собрались у мемориала 
павшим героям-герценовцам, чтобы по давно сложившейся 
традиции возложить красные гвоздики к подножию 
памятника. Первым это сделал ректор Сергей Богданов. 
В этот день вспоминали педагогов, продолжавших 
нести свет знаний даже в самые тяжёлые дни блокады, 
студентов и аспирантов, которые несмотря ни на что 
не прерывали свою учебную и научную деятельность. А во 
внеучебное время они, как и другие жители осаждённого 
города, помогали фронту.

Так звучало название концерта, подготовленного 
центром эстрадного вокала и хореографии 
«ГЕРЦ-N» и студией «СОЮЗ» РГПУ им. А. И. Герцена 
под руководством заслуженной артистки России 
Светланы Юрасовой к 75-летию Победы и 76-летию 
снятия блокады Ленинграда. «Когда мы работали 
над этой программой, мы поставили для себя цель не 
просто напомнить о тех днях, о тех событиях, о тех 
героях, но и каждого заставить подумать о том, что 
сегодня мы должны строить свою жизнь достойно 
того подвига, который был совершен во имя нашей с 
вами жизни», – обратилась С.В. Юрасова к зрителям, 
собравшимся в Колонном зале.

Подвигу вашему, герценовцы! Во имя жизни!
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Я знал, что обязательно 
вернусь домой. Будучи 
студентом, думал о том, 
как в нашем родном 
поселении можно 
воплотить новые идеи, 
которые возникали 
зачастую благодаря очень 
насыщенной и интересной 
студенческой жизни. 

Губернатор Ханты-Мансийского автономного округа – Югры Наталья Комарова и 
Александр Старжинский после ток-шоу о молодежи «Твоя Югра», декабрь 2019


